
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 1.º DE ABRIL DE 1796.

Hamburgo 19 de Febrero.

Sin embargo de las grandes cantidades de trigo que se hallan en los almacenes de Dantzick, se ha prohibido allí la extracción de otros granos, como centeno, cebada y avena, hasta el mes de Agosto próximo.

Hace algun tiempo que el Ministerio de Berlin hizo ciertas declaraciones al Gobierno Frances relativas á las provincias Prusianas de Westfalia inmediatas al Rhin; habiase dicho que se trataba de trocarlas, y que el objeto de las negociaciones entabladas ya, era asegurar un resarcimiento conveniente á la Monarquía Prusiana por dichos paises, los quales se reunirían con los demas que han conquistado los Franceses entre el Rhin y el Mosela; pero en el dia se sabe que estos rumores carecian de fundamento, y lo único que parece cierto es que la Corte de Prusia se ha explicado con el Gobierno Frances sobre el estado actual de dichas provincias, pues cree que en virtud del tratado de paz concluido en Basilea debe ya volverse á encargarse de su gobierno civil, y cobrar todas las rentas de aquellos paises, no siendo el objeto de dicho tratado otro que el de dexar su posesion á las tropas Francesas durante la guerra. Baxo este supuesto ha enviado S. M. Prusiana á su Ministro en Paris repetidas órdenes para que haga representaciones enérgicas á fin de que el Gobierno Frances atienda y satisfaga á esta solicitud, declarándole al mismo tiempo que todo lo que se emprenda en contrario de esto por los Franceses en las referidas provincias, se mirará como un acometimiento contra sus derechos, una violacion manifiesta de dicho tratado, y una violencia patente.—La Regencia del pais de Cleves, que actualmente reside en Emmerick, ha sabido estas intenciones del Rey de Prusia mediante una carta escrita de propio puño del Soberano.

Viena 16 de Febrero.

En la Gazeta de esta Corte se ha publicado el siguiente artículo: „Para satisfacer á las repetidas instancias del Feld-Mariscal Conde de Clairfait acaba de concederle S. M. Imperial y Real la demision del mando del ejército, nombrando en su lugar á S. A. R. el Archiduque Carlos.....”

El Conde de Bellegarde, General de gran mérito, servirá al lado del Archiduque.

Ha llegado aquí de la Gran Bretaña otra remesa de oro y plata en pasta, que se envió inmediatamente á las casas de moneda de Viena, Praga y Guntzburgo.

Se ha publicado la relacion de las fiestas con que en los últimos dias del mes anterior se obsequió en esta capital al Conde de Clairfait; el 30 un coro de niños y niñas, y de vecinos los mas visibles, fuéron á presentarle una corona de laurel puesta sobre un cojin en que estaba bordado su nombre con letras de oro; lo rodeáron con vasos de flores, y dirigieron un discurso de enhorabuena al héroe de esta solemnidad, quien al dia siguiente, despues de asistir á la Misa y al *Te Deum*, comió en casa del General de Artillería Principe de Waldeck en una mesa de 50 cubiertos, y por la noche concurrió á una gran cena y bayle en casa del Principe de Esterhazi.

Ratisbona 11 de Febrero.

De resultas de la proposicion hecha en la Dieta de nombrar Feld-Mariscal General del Imperio al Conde de Clairfait, han solicitado los dos Ministros del Emperador (esto es, el Conde de Breuner por el Austria, y Mr. de Fahnenberg por la Bohemia) se confiera el mismo título al General Wurmser; y han tratado ya sobre ello con varios Ministros que han de dar su voto.

Bonn 9 de Febrero.

Se esperan hoy en esta ciudad á los Generales Franceses Kleber, Dumas y otros, que vuelven de Dusseldorf, á donde fuéron á visitar los atrincheramientos que se levantan al rededor de aquella plaza; ya hay 30 baterías acabadas, y se han empezado otras muchas. Lo propio se executa en los contornos de Coblenza.

Wezel 17 de Febrero.

En fuerza de cartas circulares cerradas y selladas que se comunicáron á todas las Municipalidades de las Provincias Prusianas ocupadas por los Franceses, para que se abriesen todas á la misma

ma hora, se han hecho visitas domiciliarias, y general pesquisa á fin de descubrir á los emigrados que pueda haber en ellas. Decíase en dichas circulares que en caso que los Agentes de la República hallasen en estos países, después del 19 de Febrero, emigrados que no hubiesen sido presos y conducidos á Gelder, quedarían los individuos de las Municipalidades personalmente responsables de esta contravención, y serían presentados inmediatamente al Tribunal criminal de Aquisgran.

Frankfort 11 de Febrero.

Las noticias de Constantinopla de fecha reciente expresan que el Reis-Effendi ha escrito de parte del Gran Señor una carta en lengua Turca al Gobierno Frances, en la qual expone los mas evidentes testimonios de amistad para aquella República.—Añaden que el número de tropas Turcas adiestradas en la táctica Europea llega ya á 400 hombres.

Las cartas de Viena hacen mencion de un rasgo de generosidad del General Pichegrú; quando se ajustó la suspension de armas dió inmediatamente orden para que todos los Oficiales Imperiales que se hallaban prisioneros en su poder, se pusiesen en libertad; y los despachó encargándoles cumplimentasen de su parte al General Clairfait.

Londres 22 de Febrero.

El Conde de Pergen, que entendió y llevó á cabo la negociacion del nuevo empréstito que se ha abierto aquí para el Emperador, se despidió el 7 de este Soberano para restituirse á Viena.

Se asegura que fué un Judío el falsificador de la Gazeta que contenia el ajuste preliminar de paz entre el Emperador y la Francia. Tambien se dice que hay algunos sugetos presos por la misma causa, y que otros se han huido. Se ha ofrecido un premio de 100 libras sterlinas al que descubra el impresor de dicha Gazeta, y los autores de la noticia.

A bordo de la fragata Aretusa han salido para la Barbada los Generales Albercrombie y Campbell.

De Halifax, en la nueva Escocia, ha llegado á Inglaterra Mr. Spillard, célebre viagero á pié, de quien han hablado varias veces los papeles públicos Anglo-Americanos. Este hombre singular estuvo ausente de su patria 12 años, durante los cuales anduvo á pié mas de 120 leguas Inglesas; esto es, toda la Europa, gran parte de la Rusia Asiática, la Berbería, los Reynos de Fez

y Marruecos, y el pais de los Aranes. Deseando recorrer la América, se embarcó en Gibraltar hace 8 años para Boston, y luego viajó por todos los Estados-Unidos y la Florida Oriental. Desde el rio de Sta. María pasó, atravesando desiertos inmensos, al pais de los Creeks en donde encontró á su amigo el Coronel Magillivray, uno de los caudillos de los salvages, el qual le comunicó noticias de mucho interes sobre las costumbres y usos de aquellos pueblos; visitó otros muchos de Indios, volvió al pais de los Creeks, estuvo en Panzacola, en la Luisiana &c. Siendo su ánimo subir por el rio Messura hasta su nacimiento, salió de la Nueva Orleans con algunos amigos que le acompañaron hasta el castillo de Wallhutta: atravesó allí el Misisipí, y llegando al parage en que entra en aquel rio el Messura, subió por este unas 30 leguas Inglesas; en las inmediaciones del Ouchita encontró 6 cazadores blancos, que le advirtiéron no se arriesgara á internarse mas, pues ellos habian perdido sus caballos y sus peleterías, y tuvieron trabajo de librarse de unos Indios llamados Ouzas, que no dan quartel á ningun extranjero. En consecuencia volvió el viajero á Natchez, y baxó por el Misisipí hasta el confluente de Rio-roxo; quiso descubrir el origen de este, para lo qual caminó hasta Aenoillisa, Atakapan y Appaluse, visitando todos aquellos paises, como tambien la provincia llamada Nueva-Iberia; llegó finalmente á Nachitoches, que es el último puesto de los Españoles en aquel rio: un mes despues entró en la ciudad de San Antonio en el Nuevo México; siguió desde allí á las montañas de Santa Fe, en donde descubrió finalmente el nacimiento del mencionado rio, el qual contando sus inmensas vueltas y revueltas corre por un espacio de 40 leguas Inglesas hasta que desagua en el Misisipí. En todas las posesiones de los dominios Españoles á donde llegó Spillard, halló la mejor acogida, dándole los Gobernadores cartas de recomendacion, escoltas y otros auxilios. En su última navegacion fué dos veces apresado por corsarios armados en Charlestown; pero consiguió siempre salvar sus papeles. No se tardará en publicar la relacion circunstanciada de todos sus viages.

Haya 26 de Febrero.

El dia 23 salió del Texel al mando del Vice-Almirante Braak una esquadra de 17 buques de guerra Holandeses, llevando baxo su convoy 41 embarcaciones mercantes destinadas á varios puertos.

Los

Los Estados Generales acordaron el día 19 se comunicase al público que quedaba señalado el día 1º de Marzo para la abertura de la Asamblea nacional general de todo el pueblo Bático, y que desde entónces cesaria en sus funciones la Asamblea de SS. AA. PP.; pero el 20 por la mañana habiéndose convocado extraordinariamente los Estados Generales á solicitud de la provincia de Holanda, se propuso añadir á dicha proclama que se juntará la Asamblea nacional así que se reúnan los vocales en número de 80.

Con fecha del 10 de este mes abrieron los Representantes interinos de Holanda un empréstito de 18 millones de florines por via de lotería en obligaciones; habrá un lote de 200 florines, otros de 100, de 80, de 60 &c.

Osténde 10 de Febrero.

Acaba de recibirse aquí una orden de Paris por la qual se manda que todos los géneros que se introduzcan en estos países paguen los derechos segun los aranceles adoptados para las aduanas de Francia.

Brusélas 17 de Febrero.

Con el Almirante Van-Stabel han llegado á Amberes 3 Ingenieros á fin de llevar á cabo el proyecto de hacer en el puerto de aquella ciudad las obras que se requieran para que pueda recibir embarcaciones grandes.

Parece que la division del ejército Frances del Norte, que pasó á los nuevos Departamentos para tomar quarteles de invierno, no tardará en volver á las Provincias Unidas, á cuyo sueldo subsiste.

Es continuo el tránsito por esta ciudad de reclutas que vienen de Francia y pasan al ejército del Rhin.

Ginebra 27 de Febrero.

El ciudadano Faypoult, que acaba de ser Ministro de Hacienda en Francia, ha sido nombrado Ministro plenipotenciario de la República Francesa en la de Génova.

Se ha formado en Paris un Banco público, cuyo Director general es el ciudadano Lafond-Ladebat; sus acciones serán de 600 libras pagaderas en 3 plazos; se dará 2 por 100 de interes cada 6 meses, y el resto de las ganancias se repartirá en dividendo; tendrá billetes pagaderos á vista, ó á término señalado; se ha reunido en cierto modo con este establecimiento el de la Caja de descuentos. Para tener voto deliberativo en las juntas generales del

Ban-

Banco se necesitan 20 acciones; habrá cada 3 meses junta general, y los Directores podrán además convocarlas quando lo juzguen necesario, y lo mismo solicitándolo 50 accionistas de voto.

El General Jourdan se hallaba todavía en Paris el 18 de Febrero, y el 15 se presentó á la sesion del Consejo de los Quinientos.

El Ex-Ministro de la Guerra Aubert-Dubayet dispone su viage á Constantinopla, á donde le acompañan Ingenieros, Astrónomos, Oficiales de Artillería y de Marina; de lo qual se deduce que lleva encargos mas importantes que los de una mera Embaxada, creyéndose que la Sublime Puerta ponga á su cuidado la seguridad de las costas del mar Negro, y de las plazas que defienden la entrada del Canal.

En Rochefort y en la rada de la isla de Aix se padeció la noche del 3 del corriente un terrible uracán, que causó muchos daños; las fragatas nombradas Escarapela-nacional y *Regenerée* diéron á la costa; la primera perdió su arboladura, la Buena-Ciudadana 2 masteleros, y la *Mutine* su bauprés. Estos buques estaban destinados para la expedicion de la India. Segun el número de cadáveres que arroja el mar, no ha sido corto el de las embarcaciones que han naufragado sobre aquellas costas.

El Ministro de la Marina de Francia ha dirigido á los Capitanes y Oficiales de los buques armados de su nacion una carta en que dice: que noticioso de que el viagero Ingles Spillard fué apresado dos veces por corsarios Republicanos á la altura de Charlestown, y que los apresadores al paso que le diéron libertad se quedáron con sus colecciones, como que podian pertenecer al Gobierno Británico, les exhorta á que le remitan todos los objetos que puedan pertenecer á dicha coleccion, á fin que entregándolos al Directorio ejecutivo, se devuelvan á Spillard como propiedad suya.

Liorna 10 de Febrero.

De Génova escriben con fecha del 3 haber llegado á aquella ciudad 2 Diputados de la isla de Cerdeña, que conferenciáron con el Ministro Frances Villars, y siguiéron su camino á Paris. — Añaden se sabia por noticias de Tolon que estaba pronta á salir de allí la esquadra Francesa compuesta de 16 navíos de línea, 40 cañoneras, y otros muchos buques armados.

Madrid 1º de Abril.

El 29 del mes último se vistió la Corte de gala en el Real Sitio

tio de Aranjuez con motivo del cumpleaños del Sr. Infante Don Carlos María Isidro, hijo segundo de S. M.

El Rey se ha servido conferir el empleo de Teniente Coronel en los Regimientos de infantería de América y Fixo de Zeuta á los Comandantes de los terceros Batallones del de Toledo y dicho de Zeuta el Coronel D. Francisco Amaya, y D. Manuel Calderon: empleos de Comandantes de los terceros Batallones del de Toledo, Fixo de Zeuta, y Sevilla al Coronel D. Vicente Roselly, Sargento mayor del de América, al Teniente Coronel D. Sebastian López Paez, que lo es del Fixo de Zeuta, y al Coronel D. Joseph Antonio de Miguel, Comandante agregado al de Zamora: Compañía en los Regimientos de Leon, Fixo de Zeuta y Nápoles á D. Domingo Infante, D. Antonio Caballero, y D. Joseph Fabro, Capitan agregado, primer Teniente y Ayudante de sus respectivos cuerpos: empleo de Capitan primero en el Suizo de Betschart á D. Francisco Zey, D. Christóbal Föhn, D. Francisco Betschart, D. Luis Kenel, D. Tadeo Fasbind, y D. Martin Richenbach; y de Capitan segundo á D. Joseph Benetz.

Tambien ha conferido S. M. la Comandancia de Esquadron del Regimiento de caballería de Alcántara al Coronel D. Vicente Cabacelice, Capitan del mismo cuerpo; y la del de Calatrava al Coronel D. Juan Chrisóstomo Alipi, Capitan de carabineros del de Borbon: el empleo de Sargento mayor del referido de Alcántara al Teniente Coronel D. Ramon Aciz de Suza, Capitan del propio; y Compañía en el de Montesa al Cadete de la Italiana de Reales Guardias de Corps D. Antonio Molinas.

En América. S. M. se ha servido nombrar para el Obispado de Guamanga al Ilmo. Sr. D. Francisco Matienzo, Inquisidor mas antiguo del Tribunal del Santo Oficio de Lima.

Vida del Seráfico Padre y Patriarca S. Francisco de Asís, Fundador de las tres Ordenes de Menores, de Santa Clara, y Terceros de Penitencia; escrita en frances por el R. P. Cándido Chalipe, Religioso de la mas estrecha Observancia de S. Francisco de Paris, vulgo Recoletos; traducida al italiano, y de este al español por un devoto hijo del Santo, y encargo del Provincial y Definitorio de Franciscos Descalzos de la Provincia de S. Joseph en Castilla la Nueva. Una de las lecciones mas útiles que pueden tener los fieles es las vidas de Santos, su modo de corresponder á los llamamientos de la gracia, su amor á Dios y al próximo; todas sus virtudes son un exemplo y una eloqüente mocion para que todos procuren imitarlos, suspiren á hacerse dignos de los dones del Señor, arreglen su vida, y procuren vivir santamente. Tal puede ser el fruto

que

que se saque leyendo la vida de S. Francisco que se presenta al público: vida de un hombre fiel á su Dios, exáctísimo observante de su ley, desahado de pobreza, obediencia, humildad y demas virtudes; Fundador de una Orden admirable, y tan útil á la Iglesia; de un Santo, cuya memoria y santidad ha honrado Dios con prodigiosos milagros. Esta vida, de que ha carecido hasta ahora la nacion, por no hallarse sino en las Crónicas de la Orden Seráfica en un volumen poco acomodado para el uso de todos, está escrita en el estilo que corresponde á la Historia, y adornado con aquellas reflexiones que son obvias, sacadas de la Sagrada Escritura y SS. PP.: se da por cierto lo cierto, y lo que es tradicion por tradicion: léjos de hallarse en ella milagros supuestos, no se ponen sino los que están legítimamente probados por los Autores mas incontestables: un tomo en 4.^o, que se vende en la tienda de seda de los Sres. Yruegas é Ibarra, puerta de Guadalaxara; y en la lonja del cargo de D. Manuel Eulogio de Bollain, calle de Santiago, esquina á la del Espejo: en papel á 15 rs., en pergamino á 18, y en pasta á 22.

Imitacion de la Virgen sobre el modelo de la imitacion de Jesuchristo: un tomo en 8.^o traducido del frances. El designio del autor fué promover la verdadera y sólida devocion á María Santísima, excitando á la práctica de la virtud, á cuyo fin propone exemplo de la Reyna de los Angeles, como el modelo mas noble y mas perfecto despues del de Jesuchristo. Se hallará en pasta á 10 rs. en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en la de Novillo, calle del Estudio de S. Isidro.

Extracto razonado del tratado de las sensaciones; escrito por el Abate de Condillac, y traducido por el Lic. D. F. R. L. y V. Los elementos que contiene esta obra son los mas aptos para ilustrar el entendimiento, y preparar á los niños al estudio de las ciencias, desterrando preocupaciones arraigadas en las escuelas sobre el origen de nuestras ideas. La sencillez y claridad con que se hace el analisis de todos nuestros sentidos, de sus operaciones, y de las ideas que cada uno de ellos comunica á nuestra alma llega á tal punto, que su inteligencia y penetracion es accesible aun á los niños: un tomito en 8.^o de 90 páginas; se vende en la Librería de Ranz, calle de la Cruz.

Tratado económico dividido en tres discursos: 1.^o crianza de gallinas; y considerables utilidades que producen: 2.^o compra de primales para venderlos al año siguiente por carneros; y 3.^o extincion de fieras perjudiciales al ganado y aves domésticas, y modo para que las de rapiña lo sean ménos: por D. Francisco Dieste Buil, Diputado y Apoderado que fué del Cuerpo de ganaderos en Aragon &c.: un tomo en 4.^o Véndese en la Librería de Abad, frente á las gradas de S. Felipe el Real.

Mil y un quartos de hora: cuentos tártaros; traducidos del frances por el P. Fr. Miguel de Sequeiros, Maestro de cátedra, y uno de los del Número de su Provincia; añadidos en esta impresion: dos tomos en 8.^o Se hallarán en pergamino á 9 rs. y en pasta á 12 en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas.